

de la demarcacion; y por último, que se levantara la presente acta para la debida constancia.—Ignacio Comonfort, coronel retirado.—Idem, Rafael Solis.—Idem teniente coronel, Miguel García.—Comandante de batallon, Ignacio Perez Vargas.—Idem de artillería, capitán Genaro Villagran.—Capitan de milicias activas, Juan Hernandez.—Idem de la compañía de matriculados, Luis Mallani.—Idem de la primera compañía de nacionales, Manuel Maza.—Idem de la segunda, José Marin.—Teniente, Francisco Pacheco.—Idem, Antonio Hernandez.—Idem, Rafael Gonzalez.—Idem, Múcio Tellechea.—Idem, Bonifacio Meraza.—Alferez, Mauricio Frias.—Idem, Tomás de Aquino.—Idem, Juan Vazquez.—Idem, Gerardo Martinez.—Idem, Miguel García.—Por la clase de sargentos, Mariano Bocanegra.—Jacinto Adame.—Concepcion Hernandez.—Por la de cabos, José Márcos.—Atanasio Guzman.—Marcelo Medrano.—Por la de soldados, Atanasio Guzman.—Felipe Gutierrez.—Rafael Rojas.

FIN DEL APÉNDICE.

## ÍNDICE

### DE LOS CAPÍTULO QUE CONTIENE ESTE TOMO

Páginas

CAPÍTULO I. Desercion en el ejército de Santa-Anna.—Relajacion en la disciplina.—Sitio de Puebla puesto por el general mejicano Rea.—Se reune á él Santa-Anna.—Intima éste rendicion á la guarnicion norteamericana.—Levanta el sitio Santa-Anna.—Accion en Huamantla.—Bizarro comportamiento del capitan mejicano D. Eulalio Villaseñor.—Nombra el presidente interino D. Manuel Peña y Peña, ministro de Relaciones á D. Luis de la Rosa.—Circular que pasa á los gobernadores de los Estados.—Se quita el mando del ejército á Santa-Anna.—Manifiesto de Santa-Anna al ejército al entregar el mando.—Marcha á Querétaro el presidente provisional D. Manuel de la Peña y Peña.—Manifiesto que da á la nacion.—Guerra de la raza india contra la blanca en Yucatan y la Huasteca.—Hechos de discordia en Mazatlan.—Inseguridad y robos en la capital durante la permanencia en ella del ejército norteamericano.—Bailes poco edificantes de la oficialidad del ejército invasor dados en el edificio llamado la «Bella Union».—Castigo de azotes aplicado al pueblo.—Penas crueles impuestas por el ejército norteamericano á los desertores.—Respeto que las tropas norteamericanas guardaban con los actos religiosos de los católicos.—A los desertores marcaban los norteamericanos el carrillo con una D hecha con un hierro candente.—Los sentenciados á muerte por igual delito eran ahorcados con un lazo corredizo colocado al cuello.—Variadas disposiciones de Scott.—Atacan los norteamericanos varias veces

á Tabasco y son rechazados en todas.—Jefes de guerrillas.—El guerrillero Jarauta y el padre Martínez.—Actos reprobables cometidos por los jefes norte-americanos de partidas volantes.—Toma del puerto de Mazatlan por los norte-americanos.—Nuevo periódico monarquista intitulado «La Prensa».—El general Paredes entra ocultamente al país y ofrece sus servicios al Gobierno.—Santa-Anna trata de volver al poder y reclama la presidencia.—Es elegido presidente el general Don Pedro María Anaya.—Contestacion del Gobierno á la nota de Santa-Anna.—Proyecto de ley del diputado Zubieta para que cada Estado obrase por sí mismo de la manera que le pareciese.—Es combatido y desechado el proyecto.—Protesta el Gobierno sobre un decreto dado por la autoridad norte-americana en Méjico respecto á los bienes del clero.—Nuevo Ayuntamiento nombrado por Scott de individuos de los mas exaltados del partido llamado puro y anteriormente yorkino.—Conducta antipatriótica del nuevo Ayuntamiento.—Digno comportamiento del Ayuntamiento anterior á él.—Logra el señor arzobispo de Méjico que Scott saque de las prisiones á los prisioneros mejicanos y les deje en libertad.—El general Scott impone á cada uno de los Estados una contribucion.—Cantidad que asignó á cada uno . . . . . 5

CAP. II. Vuelve á la presidencia D. Manuel de la Peña y Peña.—Pronunciamento en San Luis Potosí.—Queda sofocada la revolucion.—Pide permiso Santa-Anna al Gobierno, para retirarse á pais extranjero.—Los miembros del Ayuntamiento de Méjico, elegido por Scott, dan á éste un banquete en un sitio llamado el Desierto.—Brindis anti-patrióticos de los concejales.—Solicita Santa-Anna del gobernador de Oajaca, que era D. Benito Juarez, que le deje pasar á su Estado.—Don Benito Juarez se niega á ello.—Tratado de paz entre Méjico y los Estados Unidos.—Circular del ministro de Relaciones á los gobernadores dándoles cuenta del expresado tratado.—Contribuciones impuestas por las autoridades norte-americanas.—El Gobierno de los Estados Unidos suspende del mando al general Scott, para responder de los cargos que se le hacian por las acciones de guerra acaecidas en el valle de Méjico.—Es nombrado en su lugar el general Butler.—Atacan los norte-americanos la villa de Rosales, en Chihuahua.—Son rechazados en el primer ataque, pero se apoderan de la poblacion en el segundo.—Cae prisionero Trias.—Actos de vandalismo de una partida de norte-americanos separados del ejército.—Se celebra un armisticio.—Renuncia del Ayuntamiento de Méjico.—Se embarca Santa-Anna para ir á pais extranjero.—Es juzgado el general Scott, y vuelve á su patria privado del mando militar.—Asaltan de noche algunos oficiales y soldados una casa en Méjico para robarla.—Es herido uno de los ladrones por un dependiente español apellidado Zorrilla.—Muere éste de un balazo disparado por uno de los malhechores.—Es aprehendi-

do uno de los ladrones.—Caen despues los demás en poder de la justicia norte-americana.—Se les condena á ser ahorcados; pero no se cumplió la órden, sino que fueron indultados.—Pronunciamento en Aguascalientes contra el Gobierno por el tratado de paz.—Importantes discusiones en la Cámara sobre si se admitia el tratado de paz ó se continuaba la guerra.—Es aprobado el tratado de paz.—Llegan á Querétaro los comisionados norte-americanos para el canje de los tratados.—Reflexiones manifestando que hubo razon en celebrar la paz.—Guerra exterminadora de los indios de Yucatan contra la raza blanca.—Es elegido presidente constitucional de la república mejicana D. José Joaquin de Herrera.—Pronunciamento en Lagos, secundando el de Aguascalientes. . . . . 89

CAP. III. Presidencia de D. José Joaquin de Herrera.—Empiezan las tropas norte-americanas á evacuar las poblaciones para embarcarse para los Estados Unidos.—Partidas de bandoleros formadas por los desertores norte-americanos.—Inseguridad en los caminos.—Exposicion de los habitantes de la isla del Cármen al comodoro norte-americano Perry, pidiéndole auxilio contra los indios salvajes.—Estado aflictivo de las familias blancas en Yucatan.—Se pronuncia el general Paredes.—Marcha á Guanajuato y secunda la guarnicion su plan.—Toma parte en la revolucion D. Manuel Doblado.—Proclama de éste á sus compatriotas.—Se sublevan en la villa de Guadalupe las compañías de irlandeses llamadas de San Patricio.—El Gobierno disuelve las compañías de San Patricio.—Ataca Bustamante á los pronunciados en Guanajuato.—Cae prisionero Jarauta y es fusilado.—Clamor de la prensa contra ese fusilamiento.—Algunas reflexiones respecto de él.—Abandona Paredes la ciudad de Guanajuato.—Toman posesion de ella las tropas del Gobierno.—Pronunciamento en Mazatlan por el plan de Paredes.—Es sofocado el movimiento.—Decreto contra los malhechores.—Se dictan varias disposiciones de policia y se quitan las casas de juego.—Se dan varios decretos útiles.—Se da uno en favor de los individuos que por los nuevos arreglos de limites entre los Estados Unidos y Méjico para celebrar la paz, habian quedado fuera de la linea mejicana.—Tropiezos con que luchaba el Gobierno para un buen arreglo de hacienda.—Cede el general Bravo treinta mil duros que le debia el Gobierno, en favor del erario.—Entra al Ministerio de Hacienda D. Manuel Piña y Cuevas.—Fomenta la Academia de bellas artes de San Carlos.—Trata el Sr. Cuevas de formar un Banco Nacional.—No se realiza el pensamiento.—Mejoran para el Gobierno los asuntos de Yucatan.—Irrupciones de los indios bárbaros en la frontera.—Decreto en Chihuahua sobre jesuitas para civilizar á los indios salvajes.—Se atribuyen á Arista miras de independender la frontera.—Se manifiesta la falsedad de la acusacion.—

- Toma fuerza la idea monarquista.—Los partidarios de Santa-Anna trabajan por la vuelta de éste al poder.—Inseguridad en los caminos. 165
- CAP. IV. Continúa la presidencia de Herrera.—Representaciones para que no se decrete la libertad de cultos.—Mal estado de la hacienda.—Carta del Papa al presidente de Méjico.—Contestacion del presidente Herrera.—Devastadora guerra de los indios en Yucatan.—El Gobierno del Estado de Yucatan hace un convenio para que los prisioneros de guerra indios vayan á trabajar, por tiempo determinado, á Veracruz y á Cuba, dándole á él los contratistas veinticinco duros por cada prisionero.—El Gobierno de Méjico desaprueba la medida.—Convenio de la legislatura de Chihuahua con unos aventureros norteamericanos para perseguir á los indios bárbaros.—Adopta su sistema el Estado de Durango.—Terminacion de la revolucion de Sierra Gorda.—Fusilamiento de Quiros, jefe de ella.—Pronunciamiento del coronel Villalva en Cocula, en favor de Santa-Anna.—Primera exposicion en Méjico, dispuesta por el Ayuntamiento.—Termina el pronunciamiento de Villalva.—Dificultad en encontrar quien quisiese hacerse cargo de la cartera de Hacienda.—Reduccion en los gastos públicos.—Tropelia cometida por el Gobierno contra el Ayuntamiento y la ley electoral.—Apedrea un grupo del populacho las casas de algunos individuos del Ayuntamiento.—Renuncia del Ayuntamiento.—Papel incendiario contra los conservadores.—Causa profundo pesar en el público la arbitrariedad cometida con el Ayuntamiento.—El Gobierno llama á que formen éste los individuos que pertenecieron al de 1848.—Contestacion del Sr. Cosío y de los demás miembros del expresado Ayuntamiento.—Por el mismo motivo de injusticia cometido por el Ayuntamiento contra el Gobierno, renuncia el ministro de Justicia su cartera.—Llama el Gobierno á los miembros del Ayuntamiento de 1847 á que lo formen.—Contestacion de D. José María Flores al expresado Ayuntamiento. 257
- CAP. V. Continúa la presidencia de Herrera.—Sigue la capital sin Ayuntamiento.—Es nombrado gobernador del distrito y se le encarga la administración municipal á D. Miguel María Azcárate.—Fallecimiento de D. Manuel de la Peña y Peña.—Algunos apuntes biográficos respecto á su persona.—Estado de la cosa pública referido por el ministro de Relaciones, Lacunza.—El ministro de la Guerra expone la situacion que guardaban los pueblos de la frontera.—Mejoran los asuntos en Yucatan.—Proponen los cabecillas indios un arreglo de paz.—Un documento del jefe indio en que se ve que los indios no consideraban como mejicanos á los individuos de raza blanca, sino españoles.—Número de eclesiásticos en Méjico.—Se manifiesta que es corto su número.—Cede vastos terrenos D. Gregorio Mier y Terán en la línea mejicana, á los mejicanos que por el tratado de paz con los Esta-

- dos Unidos habian quedado en la linea de éstos.—Horroroso incendio en la villa del Cármen.—Las pérdidas sufridas en él ascendian á tres millones de duros.—Otro incendio en Méjico.—Se encuentra asesinado en su cuarto al diputado D. Juan de Dios Cañedo.—Estragos del cólera-morbo.—Celo de caridad desplegado por el clero y varios particulares.—Es aprehendido el asesino del diputado Cañedo.—Tratado sobre Tehuantepec.—Entra al Ministerio de Hacienda el señor Payno.—Decreta el Congreso que vuelva á funcionar el Ayuntamiento de 1848.—Arreglo de la deuda exterior, ventajoso para Méjico.—Noticias sobre hacienda desde 1820 hasta 1850.—Es asesinado el general Rea.—Ley de crédito público: es mal recibida.—Elecciones de Ayuntamiento.—Eleccion de presidente de la república.—Actos arbitrarios de los norteamericanos con los mejicanos, en la frontera.—Contestacion digna del Ayuntamiento saliente, al ministro Lacunza. 345
- CAP. VI. Es electo presidente de Méjico D. Mariano Arista.—Pronunciamiento en Guanajuato.—Queda sofocado el pronunciamiento.—Celebran los partidarios de Arista su elevacion á la presidencia.—Dan un banquete á que asisten los liberales mas notables.—Proteccion dada por los ingleses de la colonia de Belice á los indios de Yucatan, contra el Gobierno de Méjico.—Reclamacion del ministro mejicano en Washington al Gobierno de los Estados Unidos, para que hiciese cumplir los tratados entre ambas naciones.—Deja D. Manuel Payno la cartera de hacienda.—Entra á desempeñarla D. José Ignacio Esteva.—Los indios bárbaros en Sonora, protegidos por los norteamericanos.—Sufren la pena capital los asesinos del diputado D. Juan de Dios Cañedo.—Terrible conspiracion descubierta en Mérida.—Sale del Ministerio de Hacienda el Sr. Esteva.—Conspiracion descubierta en Guanajuato.—El ministro de Hacienda invita á los gobernadores de los Estados á una reunion en Méjico, para tratar del arreglo de la hacienda.—Nuevo Ministerio.—Discurso patriótico pronunciado el 16 de Setiembre, aniversario del grito de independencia.—Pronunciamiento de D. José M. Canales.—Pronunciamiento de Carbajal en la frontera.—Se le atribuye el proyecto de formar la república de la Sierra Madre.—Entra en Camargo.—Ataca Carbajal la plaza de Matamoros, y es rechazado.—Acusacion hecha al general Avalos por haber levantado las prohibiciones y bajado los aranceles.—El diputado Don Lucas Alaman defiende en el Congreso lo hecho por el general Avalos.—Se establece en Méjico el telégrafo eléctrico-magnético.—Avance de las letras y ciencias.—Fino trato y cultura de la sociedad mejicana.—Pronunciamiento de Rebolledo.—Pronunciamiento del padre Alcocer.—Es sofocado.—Triste estado de los pueblos de la frontera. 425
- CAP. VII. Continúa la presidencia de Arista.—La situacion política pintada por él ante el Congreso.—Invaden los indios bárbaros el Mez-

quitil y Nombre de Dios, en el Estado de Durango.—Los norte-americanos fomentaban las irrupciones de los bárbaros para comprarles el ganado que robaban y aun los cautivos.—Vuelve Carbajal á rebelarse y es derrotado con sus aventureros por las tropas del Gobierno.—Se funda una academia de literatura.—Queda establecido el telégrafo entre Veracruz y Orizaba.—Primeras palabras que se llegaron á transmitir por el telégrafo.—Movimiento revolucionario en Mazatlan, pidiendo la derogacion de la contribucion personal.—La situacion de la cosa pública pintada por el ministro de la Guerra.—Se reduce á prision á varios individuos por sospechas de conspiracion.—Llega á Guaymas el conde Raousset Boulbon con doscientos emigrados franceses.—Se dan algunas noticias relativas al conde Raousset Boulbon.—Algunas contestaciones del jefe de los inmigrantes con el comandante general.—Se pone presos á varios periodistas.—Sangrientas irrupciones de los indios salvajes.—Vuelve á haber otro movimiento revolucionario en Mazatlan.—Pronunciamiento de Blancarte en Guadalajara.—Revolucion en el Estado de Michoacan.—Severa ley de imprenta. Exposicion elevada al Gobierno por la suprema Corte de Justicia pidiendo que revocase la ley de imprenta.—Actos arbitrarios del Gobierno.—Plan de los pronunciados de Guadalajara.—En él se invitaba á Santa-Anna á que regresase al país.—Actitud hostil del conde Raousset Boulbon en su marcha á Sonora.—Ataca y toma la ciudad de Hermosillo.—Se une á la revolucion de Guadalajara el general Uraga.—Recibe nueva modificacion el plan de los pronunciados de Guadalajara.—Se adhiere al pronunciamiento la ciudad de Aguascalientes.—Convenio celebrado entre el conde Raousset Boulbon y la autoridad mejicana.—Vuelve el primero á los Estados Unidos.—Robo célebre cometido por el sacristan Pablo Morales.—Varios pronunciamientos adhiriéndose al plan de Guadalajara.—Es rechazado Miñon por los pronunciados de Guadalajara y sale él herido.—Petition de los habitantes de Veracruz solicitando la nivelacion de derechos con los asignados en el puerto de Tampico. . . . . 507

CAP. VIII. Renuncia la presidencia D. Mariano Arista.—Entra á ejercerla D. Juan Bautista Cevallos, presidente de la suprema Corte de Justicia.—Política de conciliacion adoptada por el nuevo presidente.—Pone en libertad á los que estaban presos por causas políticas.—Los pronunciados continúan en su plan.—Levanta el general Miñon el sitio puesto á Guadalajara.—Iniciativa de Cevallos al Congreso.—Juzga éste lo que en ella pedia, contrario á la Constitucion.—Declara el presidente de la república, por medio de un decreto, suspenso el Congreso.—Se pronuncia la guarnicion de Méjico por el plan de Guadalajara, reconociendo á Cevallos como presidente interino.—Renuncia Cevallos la presidencia y no se la admiten.—Se reunen los senadores

y son arrestados y conducidos presos.—Renuncia Cevallos la presidencia.—Es elegido presidente D. Manuel María Lombardini.—Fallecimiento del general Bustamante.—Invaden algunas fuerzas de Guatemala el departamento de Soconusco.—Se envian comisiones á Veracruz para recibir á Santa-Anna.—Es nombrado Santa-Anna presidente de la república.—Carta de D. Lucas Alaman á Santa-Anna, manifestándole las ideas del partido conservador.—Desacertadas providencias del presidente provisional Lombardini.—Manifestaciones de regocijo por la llegada de Santa-Anna.—Reclama el Gobierno mejicano al de los Estados Unidos contra los actos de filibusterismo, y son reducidos á prision Carbajal y otros.—Ministerio nombrado por Santa-Anna, en el cual se hallaba D. Lucas Alaman. . . . . 605

CAP. IX. Presidencia de D. Antonio Lopez de Santa-Anna.—Acertadas providencias del ministro de Hacienda.—Ley de imprenta.—Suspenden su publicacion varios periódicos.—Se da de baja á los oficiales que habiendo caido prisioneros en la guerra con los Estados Unidos, prometieron no tomar las armas contra ellos.—Se nombra un Consejo de Estado de personas respetables.—Sale el ex-presidente Arista desterrado del país.—Decreto para la supresion de la guardia nacional.—Se centralizan las rentas de los Estados.—Prepara el conde Raousset Boulbon una expedicion filibustera para invadir la Sonora.—Disposiciones enérgicas de Santa-Anna para combatirla.—Buen resultado producido por esa energia.—Se presenta á Santa-Anna en Méjico el conde Raousset Boulbon.—Movimiento hostil en Veracruz contra el decreto relativo á la guardia nacional.—Sucumben los pronunciados de Veracruz.—Es fusilado uno de los jefes de la asonada.—Ley sobre ladrones.—Buenos resultados de ella.—Fallecimiento de D. Lucas Alaman.—Proyecto de monarquía en Méjico con un príncipe español.—Varios decretos acertados.—Motin militar en Guanajuato.—Es sofocada la revolucion, y fusilado uno de los jefes de ella.—Se declara por un decreto, que Jarauta habia merecido bien de la patria, y se mandó erigir un sepulcro en que descansasen sus restos.—Renuncia el Sr. Haro la cartera de Hacienda.—Entra en su lugar D. Ignacio Sierra.—Fallecimiento del ministro de la Guerra D. José Maria Tornel.—Entra á ocupar su puesto el general Villamil.—Fiestas patrióticas del 16 y 27 de Setiembre.—Juiciosos discursos pronunciados en ellas.—Medidas arbitrarias y destierros.—Se da un decreto restableciendo los jesuitas.—El conde Raousset Boulbon no alcanza de Santa-Anna lo que desea.—Sale de Méjico con intencion de vengarse.—Nuevas prisiones.—Queda arreglada la deuda con España.—Se restablece la Orden de Guadalupe.—Despoja Santa-Anna de sus empleos á D. Juan Bautista Cevallos y á D. Marcelino Castañeda porque no admiten el nombramiento de caballeros de la Orden de Guadalupe.—Toma San-

- ta-Anna el tratamiento de Alteza Serenísima.—Invade Walker la Baja California.—Es derrotado por los mejicanos.—Felicitación de Don Juan Alvarez á Santa-Anna, por la próruga indefinida de las facultades discretionales que se le habian concedido.—Fallecimiento del general Lombardini. . . . . 641
- CAP. X. Santa-Anna no observaba ni el sistema central ni el federal.—Se prepara el conde Raousset Boulbon á invadir la Sonora.—Se intercepta una correspondencia suya.—Por ella se ve que tenia el proyecto de que se formase una república con Sinaloa, Sonora, Chihuahua y Durango.—Ordena Santa-Anna que todo filibustero á quien se cogiese con las armas en la mano, fuese fusilado.—Da un banquete el conde de la Cortina á Santa-Anna como á gran Maestre de la órden de Guadalupe.—Fallecimiento de D. José Joaquin de Herrera.—Acusacion injusta contra Comonfort.—Una carta del conde Raousset Boulbon.—Pronunciamiento de Comonfort contra Santa-Anna, en Ayutla.—Sale Santa-Anna contra los sublevados del Sur.—Ovaciones que recibe en su marcha.—Conjeturas vulgares á que dió lugar el que se posase una águila en el hombro de uno de los soldados del ejército de Santa-Anna.—Fusilamiento de Gordiano Guzman.—Accion en el punto llamado el Coquillo.—La ganan las tropas del Gobierno.—Pone Santa-Anna sitio á Acapulco.—Ataca la plaza y es rechazado.—Levanta el sitio.—Antes de retirarse hace fusilar Santa-Anna á dos capitanes que tenia prisioneros.—Rasgo humanitario de Comonfort.—Accion en el cerro llamado El Peregrino.—Fallecimiento de D. Nicolás Bravo.—Ofensivas suposiciones contra Santa-Anna por la muerte de Bravo.—Se manifiesta que son injustas.—Programa para la recepcion triunfal que se preparaba en Méjico á Santa-Anna.—Rigor desplegado contra los conspiradores.—Multas impuestas á los periódicos.—Se destierra á varios editores de periódicos.—Muerte del guerrillero Abarca.—Brillante recepcion hecha á Santa-Anna al entrar en la capital. . . . . 721
- CAP. XI. Venta del territorio de la Mesilla.—Causa profunda pena en todo el país la expresada venta.—Sublevacion de algunos soldados para desertarse.—Son aprehendidos y fusilados.—Varias ventajas alcanzadas por los pronunciados.—El conde Raousset Boulbon, con cuatrocientos franceses y alemanes, trata de hacerse dueño de la ciudad de Guaymas.—Es vencido y hecho prisionero.—Conducta noble del general mejicano Yañez, con su prisionero.—Es sentenciado á muerte el conde Raousset Boulbon.—Carta que escribe á un hermano suyo dándole noticia de su próxima muerte.—Otras dos cartas escritas en el mismo sentido.—Fusilamiento del conde Raousset Boulbon.—Los comerciantes de Sinaloa y Tepic regalan una espada al general Yañez por el triunfo alcanzado sobre el conde Raousset.—Ingratitud con que el Gobierno pagó el triunfo del general Yañez.—

- Nuevos pronunciamientos contra el Gobierno.—Accion en Coyuya.—Accion en el cerro del Limon ganada por el general Zuloaga, general de las fuerzas del Gobierno.—Muere el jefe insurrecto Villalva en la accion.—Recibe el Gobierno mejicano del de los Estados Unidos los siete millones correspondientes á la cesion de la Mesilla.—Medidas de rigor tomadas por Santa-Anna.—Varios destierros.—Rasgo noble del prisionero D. Enrique Angon, y del general Udaeta.—Comonfort recibe en los Estados Unidos todos los recursos necesarios del español Ajuria.—El Gobierno señala una pension á la madre del padre Jarauta.—Se apodera el jefe disidente Huerta del Valle de Santiago.—Se pide á los pueblos que den su voto sobre si quieren que siga ó no gobernando Santa-Anna con facultades extraordinarias.—No hubo libertad en esta votacion.—Los votos son en favor de Santa-Anna.—Accion en el punto del Calvario contraria á los disidentes.—Situacion crítica del general Zuloaga.—Redobla el Gobierno la vigilancia contra los conspiradores. . . . . 775

